

## Kältefachleute feiern doppelt

**SPRINGE.** An der Philipp-Reis-Straße gab es gestern Vormittag gleich doppelten Anlass zum Feiern: Vor 30 Jahren wurde die Landesinnung gegründet, die Norddeutsche Kältefachschule (NKF) besteht seit nunmehr 20 Jahren. Das Kältefachhandwerk hat in den zurückliegenden Jahren eine rasante Entwicklung genommen, wie Landesinnungsmeister Rainer Bertleit den fast 100 Gästen ausführlich darstellte.

Zunächst entwickelte sich nach dem Krieg die Branche nur schleppend, die über kein eigenes Berufsbild verfügte. Nach Gründung des Verbandes Deutscher Klimafachbetriebe im Jahr 1962 dauerte es noch einmal 18 Jahre bis zur Gründung der Landesinnung. Seit 1978 gibt es den Beruf des Kälteanlagenbauers als Vollhandwerk. Den vorerst letzten prägnanten Einschnitt gab es 1992, als die länderübergreifende Landesinnung Kälte-Klimatechnik Niedersachsen-Sachsen-Anhalt (KNS) gegründet wurde. Zuvor freilich bekam Springe den Zuschlag, als es um den Standort für eine Kältefachschule ging, in der Auszubildende ebenso wie Meister ihr Handwerk lernen und vertiefen sowie überbetriebliche Weiterbildungen und Umschulungen angeboten werden konnten. 1990 nahm die NKF ihren Betrieb auf.

ged/Weiter auf Seite 4



Zum 20. Geburtstag seiner Kältefachschule bekommt Leiter Stephan Hofmann eine leckere Torte.

Quelle: Deister-Anzeiger 09/2010